

Die Hausinhaberinnen können, wenn sie es ihrem Vorteil gemäß finden, die zwei Mädchen, welchen gestattet war, vor der Türe zu stehen, durch eine Magd von reifem Alter ersetzen, deren Dasein nicht denselben Nachteil haben wird.

Diese Maßregel darf als eine der fortschreitenden Verbesserungen angesehen werden, welche noch andere Folgen nach sich ziehen müssen, und ihr waren noch Vorschriften über die Mittel beigegeben, die man zur leichteren Ausführung des Planes nehmen sollte, sowie ein Aufruf an den Eifer aller, welche in einer oder der anderen Art zu der großen Verbesserung beitragen konnten, die der erste Beamte im Sinne hatte und zum ersten Gegenstande seiner Tätigkeit machte.

Keine polizeiliche Maßregel fand besser Aufnahme; Debelleye hatte sich große Popularität erworben, und diese begünstigte ihre Ausführung; die Hauptstadt Frankreichs gewann in wenigen Tagen eine Gestalt, die sie vielleicht seit ihrem Ursprunge nicht gehabt hatte.

Mangin, Debelleyes Nachfolger, war zu gut unterrichtet und folglich zu gut imstande, nützliche Maßregeln zu schätzen, um das von seinem Vorgänger so gut begonnene Werk gering zu achten; er vervollständigte Debelleyes Anordnungen durch mehrere andere, welche die örtliche Beschaffenheit nötig machte, und hielt auf strenge Befolgung. Am 1. Mai 1830 gab er den Befehl, der alle öffentlichen Mädchen anhielt, sich im Innern ihrer Häuser aufzuhalten, und ihnen einschärfte, sich an keinem Orte der Straße zu zeigen.

Die Revolution von 1830 unterbrach diesen Gang der Dinge; das Herumstehen und das Herumlafen zeigten sich häßlicher und unerträglicher. Wir gaben oben einen Auszug des Schreibens, welches darüber von der Gesellschaft der christlichen Moral an den Präfecten erlassen wurde.

Bedauern muß man, daß die Polizei in diesem Punkte nachgegeben hat, daß eine so heilsame Maßregel, welche bereits so befriedigenden Erfolg zeigte, und die mit etwas Ausdauer den öffentlichen Dirnen zur Gewohnheit gemacht werden konnte, wieder in Verfall gekommen ist. Wir wollen jedoch hoffen, daß man in solcher Beziehung auf das vor 1830 Geschehene zurückkommen werde.

Im Verlaufe dieser Arbeit hat man gesehen, daß keine noch so gute Anordnung in betreff der Dirnen nicht auch ihre Schatten-